Semanario Aparquista

LINEA DIVISORIA

1939

Afte ID :: Nûmero CENTIMOS

## La aventura de unos arrivistas

ercelona. 23 de septiembre

### El Sindicalismo político arroja el antifaz

Fi Sindicalismo político que en tiempo estuvieron encolorios tos del sindicalismo político que en tiempo estuvieron encolorios con lo máscara del anarcostadicalismo, dijeron: "mosofros somos esto". Esperabamos la hora de las definiciones concretas, el lustante oportuno de que los eternos oportunistas dieran la cora. Agaapados en las sombros de los aguntantentos y siguiendo los pasos de este o de aquel mangante de la política, pascaron el tiempo dando una de cal y otra de arena. Pasando por sindicalistas revolucionarios, cuento otra coa que medrar, engañar y esperar mejores ocasiones. Con la vestimenta de marcostaticas en apoderaron de los puestos representativos de la organización de Subnielli, lamentaltemne abandonada por los anarquistas, e hicteron — adulando el espilla mestánco de las multitudes. Pieter ambiente entre los lutters hictera ambiente entre los presentations de la Organisación.

Subsidell, ilamentublemente abandonada por los anarquistas, e holenos de las multitudes — que la potituca hiclera ambiente entre los
trobajadores. El sindicalismo político se ha abierto campo. Con el
manificato reclenlemente editado
por los tradicers el la C. N. T. que
desde un pueblo de Cataluña pretenden dividir a la organisación
confederal, se ponen de relieve todas las arteras mantobras puestas
fueltes, desde que advino la
República, para que el sividicalismo.
Los principios anarquistas fundamento bairos, esencia inalterable
e la Confederaction Nacional del
Trabajo eran una curap pesada para
sobre toda caso principios—influencia directa del unarquismo
militante de aper. — un obstáculo
pura las infanes trupacerlas de los
emborados políticos con priente
indiculisto.
Pero hoy que se descubren, hoy
ene con un cinismo sin igual se

embocados políticos con palenle sindicalita.

Pero hoy que se descubren, hoy que con un cinismo sin igual se presentan al respetable público, nosalros sendamos la cardiula de la traleión arrojada al suelo y decimos a los trabajadores de Espaminen la obra de división y de indicado se la C. N. T. que examinen la obra de división y de indicado se la consecuencia de la confederal, que asimismo se negaron a perlenecer a la Confederación por influencia de los políticos de la "Esquerra".

La obra desmeralizadora realizada pur los sindicalistas reformista desde el último Congreso Nacionel. 3c la C. N. T. da su tratos.

El stadicalismo neutro que afinitas desde el último Congreso Nacionel. 3c la C. N. T. da su tratos.

ciona: De la C. N. T. da sus frutos. El sindicalismo neutro que admite toda clase de Ingerencias por muy repudiables que seun, ha creado esa bergonrosa situación por la cual vo subernos si veidas todos los que son os is on todos los que están. Ris vergonrosos lener que opuntar que en un organismo creado en va-llentes y limpias luchas anarquista tas, creado por los anarquistas que vieron en el movimiento obrero un arma poderosa, se esconda como

arma poderosa, se esconda como una alroz vergilenza el nombre de

una airos vergilenza el nombre de onarquismo.

Los trànsippas, los ruines medidalores de la burguesta necesitan un sindicalismo que se adapte a las sinicalras conveniencias gubernamentales. Ante la bancarrota del socialismo español, era necesario para la clase capitalista un nuevo engendro sindical que no juera del corte de los sindicatos tíbres ni del corte de los sindicatos tíbres ni del corte de los sindicatos tíbres ni del de los Sindicatos tíbres, proclutado español. Y la idea de ese engendro ignominicos na sido lonzada por los potiticos que dirigen a organización de Sobadell. Satisfecha piede estar los singuierdas y derechas republicanos y los periódicos de sindicalismo que expulsa de sin seno a los anarquistas y llama, a los que no se doblegan

ante ningma injusticia, "extremisins y perturbadores".

Los sindicalistas políticos y los
sindicalistas que no se atreven a
volvarse de una vez en el estoractero de la política, han hecho una
nueva cabriola. Han diado una voltereta en el vacio. Las masas laboriosas, hartas de sujert escaratos
y hambre, sintiendo int;mamente
el vértigo de la Revolución Social
no les harda caso. Verán en ese
sindicalismo contrarresolucionario
hecho a imagen y semejanza de la
Generalidad, un nuevo, terrible y
solapado enemigo.

Los jefes que actúan en la organización de Sabadell son enemigos
de los trabajadores. Por eso les
upitaden con inusitado júbito los
periódicos y partidos reaccionarios.

La burousela na nodela nedir más.

Ia burguesta no podla pedir más. He aqui unos sindicalistas que vienen a barra los sindicalos de anarquistas y revolucionarios. El anarquistas y revolucionarios. El anarquistas y el coco para la gentuza vil que se amamania furtivamente. Los anarquistas actian en los sindicalos como simples allitados y il tienen representaciones en oligina comité fueron elegidos federalmente por los trabajadores. Node que cea una persona decente, meda afirmar que la F. A. I. da órdenes a la C. N. T., ni interviene en nada en las actividades sindicales. Mienten los sindicalistas políticos de Sabudell. Vengan pruebas. Lo que para es que los anarquistas — como tales, afilliados a la F. A. I. la desempre por todos los viles calumniada — se oponen a los manejos canalleccos de los que quieren lener cogidos por el ronxal — como si lueran asnos de carga — ios trabajadores. No se quiere n los anarquistas en los sindicalos porque no admiten jefaturas de ninguna indele ni loteran que se engañe al proleviado, ni con las consistones mixtus, ni lampoco con est sindicalismo político que no es otra cosa que un traco usado por unos sindicalismo político que no es otra cosa que un traco usado por anos sindicalismo político que no estra cosa que un traco usado por anos sindicalismo político que no estra cosa que un traco usado por anos sindicalismo político que no estra cosa que un traco usado por estra cosa que un traco usado por anos sindicalismo político que no estra cosa que un traco usado por estra cosa de un estra cosa como estra cosa contente como corolario de la libertad abroluta a actividades de muchos sindicatos, maxime evando el secretaridos del C. N. T. estaba en manos

manifesto de los sindicalistas de Sabadell nos enseña que los anarquistas no deben siluarse al margen del movimiento obrero, sino por el contrarlo, deben estar en sus piuestos de avantada. Unica forma de que no se apoderen de las organizaciones los servidores de la burguesta.

burguesta.

Pinalmente tvindamos a los compinalmente tvindamos a los compinalmente autoria para su meditación, estos pensamientos de López Arango y Santillán.

"Qué papel representar los
anarquistes es contraciones que
consideran un deitlo la propaganda de ideas y un atentado a la unidad de clase loda crillea a los procestimientos de los letas y a lesa y a les y a les y a lesa y a les y a lesa y a les y a lesa y a les y aad ae ciase toda critica a tos pro-cedimientos de, los ; lefes y a las orientaciones, que estos ilmponen; con la aquiescencia de una mayo-ria sin opinión, a los Sindicatos so-metidos a su ferulado salamientos. Con ilamar "revolucionaria" di



A pesar del Estatuto, de la Reforma Agraria y de las Comisiones mir-tas, mientras exista un Estado opresor estará establecida esa linea di-visoria que separa a la burguesia del prefetariado. Cuando tos trabaja-dores quicern saltar esa linea, la metralla burguesa es la que sanciona y rubrica que todavía hay "amos"

## De la Guerra Social Los anarquistas deben prepararse

No pasa dia que no sufran nuestras fitas algún zarpazo de las autoridades.

Cuando no es a uno que detienen, es a otro. Ninguno de todos nosotros está libre de verse envuelto con las mallas de algún proceso cuyo delito ni hemos soñado. Los hechos que son más elocuentes que todas las palabras, nos prueban eso. Reclente está el caso de Vidal, Galves, etc., que después de más de catoree meses de cárcel avista de la causa, y el fiscal se ye forzado a retiraries la acusación, siendo puestos en libertad. Ciarve está que el sufrimiento y la injusticia que se hace apurar a nuestros compañeros y los meses de prisión, de esto no te libras an inadie to recompensa.

Es así como procedía la monarquia con sus autoridades, cuando de perseguir anarquistas se trátaba, y es-aaí como procede la republica y sus instrumentos de poder.

Véase, pues, que no debemos hacerons iliuenze, a la dormecerons

bilca y sus instrumentos de poder. Véase, pues, que no debemos hiscernos ilusiones, ni adormecernos 
con los suaves efluvios que emanan 
de las palabras más seducioras, como son libertad, derechos, etc. 
Nos tienen declarada la guerra a 
muerte y nos aniquilan o nos hacen prisioneros según circunstancias y conveniencias gubernamentales capitalistas.

Como a verdaderos enemigos nos 
tratan, nos motejan, nos injurlan.

tratan, nos motejan, nos injurian. En modo alguno pueden tolerar-

En modo alguno pueden wuerar-nos.
Sus privilegios y sistemas de do-minio y explotación de los pueblos se bambolean con nuestras propa-gardas. He aqui porque juegan con los derechos y libertades, y por-que apesar de las leyes reconoclen-do el derecho de opinión, saben pasarse estas leyes por donde les conviene y apretarnos el tornillo.

Hasta clerto punto todo esto es naturolmente, de una lógica irrebatible desde el punto de vista de lo que cilos representant y de lo que cilos representant y de lo que cilos representamos.

Elias quiteren en todo momento hacer perdurar el dominio de su clase contra la que trabaja. Quieren seguir usufructando poder y beneficios combruteclendo al pueblo. Quieren hacer perdurar su bienestar, ainque sea convirtiende a la humanidad en un charco de sangre proletaria.

Mientras que nosotros somos la oposición a toda arbitrariedad, la rebeldía justa y consciente frente al despotismo y la tiranía, anhelamos y luchamos por que no haya más explotación, desigualdades, ni vampiros que vivan amargando y destroxando poco a poco la vida del prójimo, no intereses opuestos solamente, simo intereses opuestos solamente, simo intereses opuestos solamente, simo intereses opuestos solamente, simo intereses puestos solamente, simo intereses opuestos solamente, simo intereses inhumanos y antisociales.

Por eso se nos caza como se caza la fiera. Lo inexplicable es no salir al paso de una manera contundente a tanta tiranía. Lo que se impone es constatar que somos una fuerza también y que vivimos en guerra permanente, por lo que no debemos desculdar estructurar una forma de organización de nuestros entanera de voncer y restablecer la manera de voncer y restablecer la manera de voncer y restablecer la dernos y atacar. Fensemos en la manera de vencer y restablecer la manera de vencer y restablecer la justicia, como se procede en la guerra. Contestemos sin tardar dando la sensación de que ya duró demasiado el Imperio de la explotación y que aqui estamos para que se organice la vida social en la paz y el orden de una igualdad y llbertad para todos, o se funde el mundo en una haguora sin fin ...

JOSE BONET

sindicalismo en oposición al movimiento obrero organizado di-rigido por los socialdemismas en os el libra di profesivals de la moderna depenerativo del movimiento, obrero está en las tendencias autoritarias que incursionas en los Sindicalos y ganan para su causa a los obseros activos. La neutralidad supone de hecho la acentación de toda clase de elementos en el Sindica-to. T los profesionales de la polltica; los burderatas y los oportunis-

las de toda especte, saben muy blen aprovechar esa coyuntura para introductrise en las organizaciones proletarias y realitar en su seno propagandas que rompen a su favor la tan cacareada unidad de clase".

Y es, naturalmente, por to expresado más arriba por lo que en la organización de Sabadell — contra la voluntad de los trabojadores — ha lomado asiento el sindicalismo político, reguelo de "Vol res — na tomado assento el sinat callsmo político, regocijo de "L'O pinio" y enlasiasmo de la pluto cracia calalana.

## En la Jefatura de Policía de Barcelona se incuba el terror

### Dieciocho compañeros de Tarrasa continúan en los calabozos policíacos

Ascaso y Durruti, incomunicados en las mazmorras de la Jefatura

La policia, con el natural beneplácito de esa marmota que tiene
Barcelona por gobernador, vuelve
de nuevo a sabocear sus buenos
tlampos de terrorismo. La época horronna de Anido y Arlegui vive
eternamente en su memoria. La
recuerda con éxtasis y pone todo
su desordenado instituto para que
aquellos trágicos tiempos — cuando la ciudad condal era un mar de
sangre proletaria—se repitan. Algulen dijo que cada comisaria policial es un laboratorio de injusticias y nosotros agregamos, siguiendo el curso de la metáfora, que la
Jefatura de policia de Barcelona
es una fábrica de siniestros complots, de encarcelamientos y de asesinatos. Recordamos cuantos comsinatos. Recordamos cuantos com

plots, de encarcelamientos y de assinatos. Recordamos cuantos compolots, encarcelamientos y crimenes fueron perpetrados por la policia. No hacen faita citas. El proletarlado catalán no puede vivir tranquillo. So pretexto de que van en cumplimento de su deber, los agentes de policia, muchas veces con sus correspondientes guardias de asalto, Visitan constantemente los hogares de trabajadores ofiliados a la C. N. T., poniendo la alarma en el vecindario, suspenden reuniones y las que se celebran com autorización gubernativa — como sucedió en el Atenéo de la calle Tantarantana, 8 — las hacen pasar como reuniones clandestinas. Por el más leve capricho policíaco los centros donde concurren anarquistas, comunistas y sindicalistas revolucionarios son asaltados por los gendarmes.

¿Quilén manda en Barcelona? El carabinero Ibáñez.

¿Quilén rige los destinos de Cataluña?

No la Generalidad, sino la Jefa-

taluna?

No la Generalidad, sino la Jefatura Superior de Policia, única trin chera de la reacción barcelonesa.

El temor que se le tiene a la F.

A. I. y a la C. N. T. es tan grande que las turbas policíacas no tienen un momento de reposo. Se nos persigue y se nos quiere acorralar.

El sábado, de madrugadas, la policía con varios guardias de asalto irrumnistro en puestra redesción Buscaban al camarada Ascaso.

Después por los periódicos nos lenteramos que los compañeros Do-

mingo Ascaso y Durruti han sido detenidos y que están incomunicados en las infectas y húmedas mazmoras de la Via Layetana.

Renace intensamente el terror.
Se rectudece la oficialya centra los 
anarquistas y las maquinaciones 
represivas están al orden del día 
entre la gentuza "chapada", ¿Qué 
se pretende hacer con las deterciones de Ascaso y Durruti? ¿Oué con 
ses de Ascaso y Durruti?

entre la gentura "chapada", ¿Que se pretende hacer con las deterciones de Ascaso y Durruti? ¿Qué con los detendos de Tarrasa, por supuesta reunión clandestina?

Una nota de estos compañeins, explica su situación. Dice:
"Quedamos en los calabozos de esta Jefatura dieclocho compañeros de Starrasa, hablendo xióo ilhertados hasta ahora los veinte restantes; a todos se nos ha fichado en Atarazanas y crelamos que immediatamente seríamos puestos en libertad, toda vez que sabemos que por parte de la primera autoridad ha sido ya decretado. ¿Qué se espera pues? A disposición de quién estamos? Esto es una injusticia más que se comete con nosotros, toda vez que hace ya diez dias que esfamos en estos culabozos, amontonados unos sobre otros por el gran número de camaradas que a diario Ingresan en esta casa.

Debemos deciros que aquí se nos trata sín consideración aíguna, pues no se nos deja comunicar síquiera tres minutos, y hasta para nuestras más perentorias necesidades tenemos que esperar s que un simple guardia tenga a bien permitirnos el satiafacerlas.

Los compañeros que aquí quedamos somos, René Ballester, Guzmán Val, Joaquín Regalés, Francisco Meroño, José Casamala, José Farriols, Elías Lechón, Pascual Albaraz, Juan Argerich y José Corbera".

Como se ve no vivimos en el mejor de los mundos posibles, sino en la ciudad más azotada por la policia. El ayer de Anido nada tiene que envidiar al hoy de Ibáñez y Anguera de Sojo, taumaturgo pavora ce na las trapacerias juridicas de Catalúna.

# La Guardia de Asalto tiene buena puntería

### Un trabajador, maniatado, es asesinado por un galarciano

La comedia sangrienta es infinita. La sangre derramada por toda España no es bastante. Todos los dias precisa el goblerno republicano, para su mayor prosperidad, nuevos derramamientos, nuevos genizaros guardador res del orden aparatoso de esta insula cadita no tiene que buscar campos especiales para sus ejercicos de tiro. El blanco lo tienen en las espaidas y en los pechos de los trabajadores. Los obreros sirven hoy en España para algo más que para ser oprimidos. Sirven de conejo de india. El compañero Claudio Ceboa, de la C, N. T. ha sido asesinado alevosamente. Le llevaba una sección de

## ¿Pueden las luventudes Liberlaries perienceer a la F. A. L?

Sólo quien no conosca la estruc-turación de la Federación Anar-quista Ibérica puede decir lo con-

quista inerioù puede ceelr lo con-trario. En la conferencia de Valéncia que fué donde se estructuro la organi-zación "Especifica" quedó bien sin-

trario.

En la cenferencia de Valencia que fué donde se estructuró la organización "Especifica" quedó blen sintetizado que todas las secciones podian pertenecer a la misma, entre ellas la juventud.

Para evitar este desconocimiento regaria al Comité Peninsular que edite ins actas en un folleto y ser espartieran gratis. Hay compañeros, incluso militantes de la C. N.T., que no conocen la estructuración y el desenvolvimiento de la F. A. I.

La Federacióo, Anarquista Dérica conscuentes y voluntariosos, no es lo que la prensa vil y reaccionaria ha dicho a la opinión pública. Todos los farsantes de la política, de cuerdo con la polícia, no han empleado otra arma para desprestigar a la F. A. I. que la infamia y la calumnia. Saben que sus milila calumnia. Saben que sus mili-tantes no se arredran ante las "Le yes de fuga", apaleamientos en la Jefatura de policia, ni deportaçio-

urge en gran manera que la ju-ventud ac de cienta de lo que es la F. A. I. para que no véan en ella sólo y exclusivamente, aquella or-ganización que son custro caudillos los que mangonean. En la organi-

ración "especifica" pueden perte-necer todos aquellos compañeros viejos y jóvenes que tengan por ideal la anarquia. Quien no puede pertenecer a la F. A. I son aque-llos que llamándose anarquistas buscan medros personales y plen-san en "capillitas". Basándose en laz reglas federativas, obra siem-

sia regias federativas, obra siempre de gouerdo con sus pienos y
congresos y no absorve munca la
personalidad de ninguna sección
adhérida a la misma.
Parece existe algo de temor en la
juventud al pertencere de lleno a
la F. A. I. Entlenden ciertos compañeros que es quitaries, personalidad a las jóvenes. No es sad. Ese
temor es falta de franqueza de parte de los jóvenes que quieren nadar
entre fos : guas para que los firmantes de lamanifesto tan "celebre" llamado de los "treinta" no secrean que la juventud tamblen los
abandona.
No, camaradas. Vivimos momen-

No, camaradas. Vivimos momentos revolucionarios y hemos de tener la sinecifiad de decliros lo que somos. Deben de acabarse las medias tinas. Estar al margen de la F. A. I. para no estar ni con una tendencia ni con la obra, eso no. Hay que definirse, Debotico saber con quien fontamos. La juventud puede pertenecer a la F. A. I. si es que sina el idefi anarquista. No. camaradas, Vivimos momen-

Levelede et al Leveldhurdt

Un grandioso acto fuvenil

## La Federación Ibérica de Juvenindes contra la Ley del 8 de abril

Organizado por el Ateneo de Di-vulgación Social de Madrid el do-mingo II, se celebró en el Cine Vic-toria un mitin para que la voz re-volucionaria juvenil no quedara en silencio en estos critimos momen-tos en los que el actual gobierno fascista quiere imponer una ley al servicio del más estúpido fichero policiaco. En dicho acto hicieron uso de la palabra los camaradas Antonio Martínez Senderós. A Mo-reno Gonzáles, Germán Ciemente y Angel Rodríguez, siendo presidi-do el acto por el compañero J. Cor-tijo.

do el acto por completamente particular por jóvenes de diferentes barriadas que acudieron con deseos demostrativos de no estar consideradas que acudieron con deseos demostrativos de no estar consideradas que acudieron con deseos demostrativos de no estar consideradas.

seos demostrativos forme con dicha ley encadenada. El compañero Cortijo se levanta y dice: "Las Juventudes Liberta. El compañero Cortijo se levanta y dice: "Las Juventudes Libertarias, enemigas de todas las leyes, viene a este acto para afirmar su posición frente a la ley del 8 de abril que Cabaltero Largo pratende imponer al proletariado español revolucionario. El Comité Peninsular de la F. T. J. L. en estos momentos como deber de explotado y sintierido aspiraciones puramente anarquistas, se pone al lado de la C. N. T. para defender, en todo terreno las minimas libertades conseguidado por el proletariado revolucionario de la C. N. T. teniendo por presente en nuestras memorias grabado las muchas victimas que caryeton asesinadas por el plomo por defender esas justas aspiracionas que hoy un ex-obrero nos quitere no memorias precionas que hoy un ex-obrero nos quieres de la conseguidado en que hoy un ex-obrero nos quiere arrebatar desde un poder declara-

arrebatar desde un poder declarado fascista.

El camarada Moreno hace uso de 
la palabra y diec: "Como joven revolucionario venimos a este acto 
para afirmar una vez más que no 
estamos conforme con las leyes 
constituídas con juego y metralis; 
lace ver a todos con amplios detalles los crimanes cometidos en 
Puertollano y Valentin por los 
hombres que en el día 10 de agosto defendia descaradamente a la 
monarquia, tomálidose la revancha 
con las mujeres y niños indefensos 
de Puertollano y Valentín. Después 
ataca dutamente à los hombres 
que desde el poder aun contínúan 
dislendo que defende al pueblo; 
termin, diciendo: "Las Juventudes 
béricas están al lado de los demás 
obreros revolucionarios para ayuobreros revolucionarios para ayu-darle en todos los momentos para darle en todos los mom ar esa maldica cadena que

destrozar esa maidita cadena que Caballero nos quiere colocar con el nombre de ley de 8 de abril. Benderós: Camaradas, la burgue-sia viendo un peligro nuestra ac-ción directa se han dado la mano con socialistas y republicanos para impiantar una ley que de una ma-nera criminal nos quiere arrancar las libertades que con nuestra san-gre supimos conseguir. Explica con claros detalles la actuación de Lar-go Caballero en la pusada dictari-so Caballero en la pusada dictarigre suplmos consegue... claros detalles la actuación de Largo Caballero en la pasada dietedura y diec que en la secunión as le ve a distinc en nombre las orejas y hace recordar las frases da apóstol socialista "A la C. N. T. no se la arregla con cárceles in lévyes de fuga, sino con leyes ribeteadas de cadenas y yo le digo al

pueblo oprimido que me escucha: rompe esas cadenas haciendo justi-cia!

El camarada Germán Clemente En estos momentos que son trans-cendentales para el proletariado re-volucionario español, las Juventu-des Libertarias no podía hacer silencio; las Juventudes tenían que levantar su voz rebelde en este grandioso acto para reafirmar el día 15 su amor por la organización

confederal.

Desputés habla de los malos tratos que son victimas los obreros en las comisarias que son detenidos por el solo hecho de repartir una simple convocatoria y en cambio a los que intentaron derrumbar la actual tual República nisoteando su banriño permitiéndoles entrar en sus celdas, cuchillos, tenedores y hasta criados para afeminarios: con sen cillos razonamientos combates a los políticos que votaron en contra de una amplia amnistia, votando por otra que solamente alcanza al "re-

Féderación Anarquista Ibérica

Un dia y ctivi insistirentos para que las Regionales procedan a organizar debidiamento a las regiones respectivas;
Conviene gies se nombren les comités correspondièntes que hagan falla e no estété sim constitution.

En gracios que cada grupe mantenga la relación con el Comité que le cerresponda, y los consides a su vez con otros cemités.

En force de demostrar le que vale y lo que paide el anarquismo organisado. Para ello es menester que nos demos cuenta todos del valor de la organización y su importancia, mucho más cuanto más bien enlasada esté por los comités y grupos.

El anarquismo d'ucera de bregar, luchando contra la tirania del 
Estado, Leyes, autoridad, política, goblerno y estolación del capitalismoi sin repastar en represiones y sacrifictos, na horrado con se estherno y constancia intoducirso en la vides podo con el capital su tirania del 
Estado, Leyes, autoridad, política, goblerno y estolación del capitalismoi sin repastar en espresiones y sacrifictos, na horrado con se esticarso y constancia intoducirso en la vides podo con el capital su tirania de la fuerza más numeros y positiva.

En estas condiciones la organización se impone. Nuestros camaradas conscientes y revolucionarios dispersos por la Peninsula liberica, lo 
miamo que los que están agrupados sindaliamente deben darse cuenta de ello.

No regateemos, puez, esfueras alennos mesas cama de la 
No regateemos, puez, esfueras alennos mesas cama de la 

No regateemos, puez, esfueras alennos mesas cama la 

Ro regateemos, puez, esfueras alennos mesas cama 

A la consciente y constancia de la 

No regateemos, puez, esfueras alennos mesas cama 

A la consciente y constancia de la 

No regateemos, puez, esfueras alennos mesas cama 

A la consciente y constancia de la 

La consciente y constancia de la 

La consciente y constancia de la 

La constancia de la 

La consciente y constancia de la 

La constancia de la 

La consciente y constancia de la 

La const

de ello.

No regatesmos, pues, esfuersos algunos para que una organisació como la F. A. I. que tantos enemigos tiene y que tan importante papa desempeña en pro de la emancipación del proletariado, de la liberta e igualdad que debra gozar los individuos y las colectividades, no i faite la articulación precisa y necesaria.

faite la articulación precisa y necesaria.

Culdemos de la organisación como cosa may importante, y culdemos de la organisación como cosa may importante, y culdemos de la properanda que nuestra organisación debo realisar para dar a conocer a España entera y a Fortugal las legitimas aspiraciones y los objetivos concretões que perdigada. He aqui lo que ningún anarquista cipra cultura debe olvidar ante las circunstancias revolucionarias que estamos viviendo y el proximo movimiento revolucionario que la F. A. I. está liamada a extensar.

nessus y es grozamo mormiento revolucionario que la F. A. L. está llamanda a circintari.

Mantegames sobre esce objetivos la relación estrecha y asidua que
la importancia de la ideación requiere.
Claritais en les prediemas y conscrección.

Esipelio: Organización, Propaganda y preparación.
Nada de folosofar que restos momentes digidos de acción. Actividad
y sericada, y sebre fodo poser el máximo de empeño en triunfar precipande gama tiempe al tempo para que cuando llegue la hora desirirá
la F. A. I. deministra que no tan adde sabe glondo va, sino que distribid
la F. A. I. deministra que no tan adde sabe glondo va, sino que distribid
la frabajar, puen, camaradas! Todo por el Mesal y la recolimión que
ha de librar a la humantidad entera!

Salind y aniarquia os desira por la F. A. I.

EL COMITE PENINSULAR

Septiembre de 1932. and the sum that are an analysis of the street of the suitable for the suitable street.

belde" garbancero director del papelucho "El Socialista".

Termina haciendo un brioso llamamiento a todos los obreros para que el dia scñalado se muestren en la calle como rebeldes dindoles a cada cual su fisspeldo.

El camarada A. Rodrigues: Principia haciendo historia sobre la actuación de los partidos socialistas én ôtrós países, señalando infinidades de errores cometidos por sus dirigentes que solamente practicaron sus caprichos, no respetando sus programas política; høy ja burguesia española se hace farme en eso puntal levantado por Largo... y que intenta imponerie a los trabajadores revolucionarios y para esto las Juventudes Libertarias trabajadores revolucionarios y para esto las Juventudes Libertarias se levantarán, para romper y destrozar esa ley y todas las que por hoy tenemos como una maldición sobre nuestras libertades. Termina diciendo que la F. I. J. L. es la

belde garbancero director del ps., vanguardia de la ciuse trabajado-pelucho "El Socialista". (4. y por esto hace un llamamiento Termina haciendo un brioso lla-mamiento a todos los obreros pa-l roken en las Juventudes para lie-

rolen en las Juventades para llenar sus cerebros de conocimientos revolucionarios y para recibir
una éducación de acción directa
hacia la triunfante revolución.
El compañero J. Cortijo hace el
resumen del acto, dirigiendo frasés duras a la actuación de los dirigentes de la U. G. T. y el pátitdo ábetalista viendo en la necesidad que todos los oberoros defienda
revolucionariamente los derechos
conseguidos mediante la sangre derramada por camaradas. rramada por camaradas. Y termina el acto en el mayor en

x termina el acto en el mayor en-tuslasmo, dándose numerosos vivas a la C. N. T., la F. A. I. En la sali-da del mitin se vendieron numero-sos ejemplares de prensa obrera. A. MORALES GUZMAN Madrid, 11 septiembre de 1932.

#### Federación Ibérica de Javenfudes Libertarias

## A jod**as las luventude**s de la Penissula y Grupos afines

Compañeros: No es nuestro fin in perseguinos el propósito al dirigiros la presente elevular de combatir los efectos del mal: capitalismo y Estado, combatiendo la liamada ley del 8 de abril que se pretende impôner en estos momentos y que afecta no sólo a los sindicatos y organismos confederales sino también a la sentidades revolucionarias y culturales de toda indole, y por lo tanto a la Federación Ibérica de Juventudes Libiétrarias.

y por lo tanto a in evereanom nerica de Juventudes Libettarias.

Para nuestro organismo toda ley,
toda legislación, todo lo sagrado y
consagrado por la sociedad actual
no tiene importancia ni nos merceo
otra atención que un cadáver putrefacto al que es preciso enterrar.
Por esto los anarquistas estamos al
margèn de toda ley. Para nosotros
es igual enemigo el capitalismo disfrazado de democracia, que el todchevismo o fascismo sin disfrazar.
Nuestro propósito con la presente
circular es que las juventudes se
apreseten a dar la batalla defendiendo sus posiciones y a la vez
conquistando nuevas ventajas. La diendo sus posiciones y a la vez conquistando nuevas ventajas. La ley del 8 de abril es un ataque monstruos y cobarde de los socialistas contra la C. N. T. Se pretende que los sindicatos confederales prescindan de su acción directa y revolucionaria contra la burguesía, queriendo imponeries los jurados mixtos continuación de los jurados mixtos continuación de los jurados mixtos continuación de los comités paritarios. Se preiende que cuando los campesinos o los trabajadores industriales pidan unas mejoras no sean ellos los que se encarguen de arrancarlas directamente al burgués si no que sean puestas en manos de esos jurados mixtos, cómpuestos por lacayos de la burgüesía que de acuerdo con éstá dejan pasar el tlempo en trámites burocráticos para después de pasar la oportunidad acabar fallando en contra de los trabajadores. Peor no es esto solo; los socialistas han querido evitar hasta la posibilidad de que se planteen conflictos con la burgüesía, por medio de unas nucididas y disposiciones que significan la mayor afrenta y humiliación para los organismos de clase. Según dicha ley los sindica-tos tendrán que entregar a la policía el libro de soclos con los nombres y domicillo sde los mismos y mités paritarios. Se pretende ou bres y domicilio sde los mismos y admitir con agrado a los agentes policiacos que quieran husmear en las secretarias y hasta en las asambleas y reuniones de Comité, dichos bleas y reuniones de Comite, dienos agentes estarán presentes; los com pañeros que hayan perdido sus de-rechos civiles, o lo que es lo mis-mo, que hayan sufrido algún pro-ceso, no podrán pertenecer a nin-gún sindicato. Lo que quiere decir

que nfigún compañero destacado en nuestras ideas podrá pertenecer a los sindicatos. También prohibe dicha ley que los menores de diez y ocho años puedan intervenir en las asambleas, con lo cual se pri-va de voz y voto a todos vósotros, menores de diez y ocho años. Las sanciones impuestas a la infracción de esta ley son tan fascistas y terribles como sus imposiciones. Clau sura y disolución de los sindicatos. y años de prisión para los militantes. sura y disolución de los sindicatos. y años de pristón para los militan-tes que las intrinjan. Es posible que el goblerno no se atreva a lle-var a cabo como tiene anunciado para el primero de septiembre la imposición de la dictadura socia-lista que dicha ley contiene, pero seguramente adoptará una táctica más inteligento: esperar circuns-tancias favorables e ir imponiendo sus preferenciases cuando suestro. sus pretensiones cuando nuestros organismos sufran algún quebran-to, cebándose donde encuentren to, cebá debilidad

Ante esto, el Comité Peninsular e dirige a todas las Juventudes de se dirige a todas las Juventudes de la Peninsula para exhortarias a que estén atentas y vigliantes para de-fender sin desmayos sus postulados y libertades y a luchar al lado de los Sindicatos y dentro de ellos, no permittendo que esta monstruosidad se lleve a cabo.
¡Alerta, ¡óvenes libertarios de la Peninsula! ¡Abájo la Dictadura socialista! ¡For la C. N. T.! Por la F. A. I.! Por la Federación lbérica de Juventudes. Libertariasi ¡Contra la ley del 8 de abril. to-

¡Contra la ley del 8 de abril, to-dos en ple de guerra! El Comité Peninsular

Nota de la subredacción: Nos interesa aclarar que la Hoja Juvenil saldrá, cuando la cotización Peninsular se lleve a efecto por medio de las "declaraciones de principios" que esta semana comenzamos a enviar, y que esta hoja formará parte de El Libertario; o sea que será el Libertario mismo, con la hoja juvenil intermedia. Los pameteros nombredos por la comenzameteros nombredos por la comenzamente de la comenzamente de la Libertario de la comenzamente de la Libertario de la comenzamente de la comenzamen queteros nombrados por las Juven-tudes, a instancias de esta Subredacción, lo fueron para cuando salga la oja Juvenil, y en tanto, pueden recibir El Libetrario, si lo estiman conveniente.

Madrid, a 1 de septiembre 1932.

### **NUEVOS GRUPOS**

RIPOLLET

Se ha constituído un grupo anar-quista con el nombre "Derribando fronteras" que se propone divulgar las ideas libertarias entre los tra-

las iucas acceptada de la F. A. I. Descamos ingresar en la F. A. I. Enviamos un fraternal saludo a todos los presos sociales.

SARDAROLA ...

Con el nombre de "Los sin patria" se ha formado en Sardañola un grupo anarquista que se propone divulgar las Ideas Libetrarias por medio de charlas, conferencias, mi-tines folletos etc. besta carcacutines, folletos, etc., hasta conseguir la implantación del Comunismo Li-bertario.

bertario.
Se addiere a la F. A. I. ai mismo tlempo da un saludo fraternal a todos los presos y perseguidos del mundo entero.
Salud y Anarquia os desea el grupo "Los sin patria".

PINOS PUENTE

PINOS PUENTE 
Unos cuantos compañeros amanles de la cultura, hemos constituído en Pinos Puente (Granada) un
grupo anarquista denominado "Vida Nueva" que tiene por objeto difundir las ideas ácratas entre los
trabajadores, y con la mayor actividad iuchar hasta conseguir el derrumisamiento del sistema capitalista, reduciendo a centzas los pedestales en que se sostiene (Estado
y Religido e implantando sobre
sus ruinas el Comunismo Anarquista. uista. Saludamos fraternalmente a to-

Satudamos traternamente a to-dos los camaradas presos y a todos los que sufren la persecución de la justicia histórica así como a to-dos los grupos de la península. Nos adherimos a la F. A. I.

SAN SADURNI DE NOYA

SAN SADURNI DE NOYA

Con el nombre de "Atmonia" ha quedado constituido en San Sadurni de Noya un grupo de compañeros y compañeras muntes y luchadores de los ideales áeratas, cuya misión será despiegar todas las actividades y medios que tengamos a nuestro alezande en pro de la liberted, celebrar giras campantes, organizar charias y controversias en beneficio de nuestra querida organización.

Enviamos un fraternal saludo a todos los idealistás y presos.

Os saluda,

#### CONCRECIONES HACIA EL PORVENIR

# **ANARQUICAS**

tados:
"La declaración de Amiens es "La declaración de Amiens es considerada como el más allo ex-ponente de la sabiduria sindicalis-ta. Al considerarla siu apaslona-miento diguno de parle, no pode-mos por menos de maravillarnos de que haga sido violda por los anar-quistas y de que hajá dado margen a discusiones en nuestras propias flas. La exhotiación de Errico Ma-latesta para que no contundamos laiesta para que no confundamos anarquismo con sindicalismo, nos parece superflua, pues si la decla-ración de Amiens no es una ro-tunda negación del anarquismo, no sabemos lo que puede ser."

(Conclusión)

Con referencia a ese documento histórico dicen los camaradas el-

"Las sucesos posteriores, hasta nuestros días, han demostrado per-fectamente que si la declaración de

fectamente que si la decleración de Amiens two algún efecto, fué unicamente la expulsión de la influencia amerquista del seno del movimiento obreto organizado, y esa expulsión fué aprobada por los onarquistas misnos."

Compónese la actitudd e los camarados franceses, que han soñado en la creación de un ambiente politicamente neutral en las flas del proletariado, con lo que encarna de revolucionario el manifesto de la Federación local barcelonesa, publicado en "Bandera Social", en 11 de mayo de 1886, o sea 20 años antes, a cuyo relevante manifesto, que demuestra el escribil; con esserio de consenio de la federación local se federación local se con en consenio de la federación local se con en consenio de la federación de la feder que demuestra el certritic que deste un principo, tuvo el movimiento revolucionairo español, aluden tam bien los camaradas Arango y San-tilián.

tillán:

"El objetivo de la revolución so-cial abárca estos tres puntos: Diso-lución del Estado, Expropláción de los detentadores del patrimonio

universal. Organización de la sointeersat. Organizacion en a so-ciedad sobre la base del trabojo de ciantos sean aplos para la produc-ción; asistencia de los que no sean aplos para cila, osí como de los que hayan dejado de serlo; educación fisica y cientifica integral para los futuros productores".

futuros productores".
"Olvidando escubjetivo — siguen comeniando los camaradas mencio-nados —, que ponía en primera li-nea la disolución del Esiado, se for-mó en mayo de 1888, la Federación de Resistencia al Capital en la con-

de Resistencia al Capillal en la convicción de que la mera resistencia
al capital era un laco lo suficiente
al capital era un laco lo suficiente
al capital era un laco lo suficiente
laboures del motalitation obrero. La
famosa Federación de Resistencia
al Capital, debido a que ponía
también en peligro al anarquismo,
comiol supirador directo del movimiento obrero, avaque basada en
ideas más claras que las del sindicalismo francés, tuvo una vida miserable y termina por fenecer para
dejar cumpo libre al moulmiento
obrero, orgullosa de sus ideas anarquistas".

Ese era el fin que esperaba en-tonces a las contemporanizaciones del mesianismo, que trataba de desviar la dirección de las luchas obreras. Hoy no podriamis decir adonde se podria llegar en esa la-bor desinfectadora, el se mostrase francamente la aconalta ciel de-rrotismo político dentra de los Sinrrotismo politico dentro de los Sinlicates. Yo evimo que un pueblo
experimentado largamente no es
muy fácil de alelar y, menos fácil,
el que abandone los puetos que ha
conquistado. No convierie, no obstante, glorificar lo logrado, sino desear a toda costa ir a por lo que
resta por lograr.

"El Sindicato no es una docirina: es un medio de acción, bueno

West Con-

o malo, según las ideas que se de-batan en su seno y determinen su orientación. Los Sindicatos, crea-dos sobré la base económica del ca-pitalismo, plantean problemas eco-nómicos de fácil solución: luchas nómicos de fácil solución: luchas por un major salario, por la dis-minución de horas de trabajo, etc. Sólo n condición de que esos órga-nos del trabajo organizado acepteu una dirección revolucionaria ideo-lógica degan-u ser verdaderos bu-laurics gestadores de un mundo mejor".

luaries gestadores de un mundo mejor".
"Los problemas capitales de la revolución no se debalen en el se-no de los Sindleatos por el hecho de que sus componentes pertenes-cau a tat o cual oficio o profesión. El grento puede untr, a lo sumo, a los trabajadores para un flu in-mediato: la lucha contra el burgués que los explota. Y ahi comienza y termina la solidaridad de clase..."

Noto que me excedo un tanto to-mando las ideas del camarada Arango. Y es que creo que no sei necesario, y menos indispensable que tengan que ser precisamenta las mías, que lo son, con ligeras valas mias, que lo son, con ligeras va-riantes, como se ha podido ver. Blendo feliz un pensamiento, a los snarquistas nes debe tener sin cul-dado el autor. Además, me apresuro a confesar, qe yo no lo harris me-jor y que, lo que yo dijera al res-pecto, no tendria la fuersa de la experienta propiamente dicha, ya que mis ideas sobre el Bindicado se puede decir que son teóricas. En lineas generales considero que se impone la renovación espíritual del proletairado y el evitar qe se-amazacote su pensamiento con doctrinas económicas embandas del capitalismo, obr la reson del

del capitalismo, por la rasón di que este está liamado a desaplate cer muy pronto y nos encontrare

and the state of t

mos con que tendremos que volver a encauzar la vida social, que nos lo permite el confusi mo que nos reportaria nuestra previsión de ahora.

previsión de ahora.

Los anarquistas a pesar suyo tiemen que aceptar las luchas sociales
en el terreno económico y en esta
clase de contingencias gastan buena parte de sus actividades, brindadás en favor de las organizaciones sindicales, pero están lejos de
creer que en esa clase de luchas, ni
aún llevadas por los mejores caminos, está la solución racional del
problema humano.

Interesa laborar por la subver-

Interesa laborar por la subver-sión total de las normas de socie-dad, aceptadas y protegidas por el Estado. Con la capacitación simple, para que continue la actividad en los pueblos, con la suplantación del sistema brugués, si no usamos de medios compulsiament. medios completamente nuevos y sanos, no se habra hecho más que sanos, no se naora necno mas que una parte, y, aún expuesta a mu-chos peligros naeddos en su misma diosincrasía, de la gran tarea de-puradora, que los anarquistas se proponen raelizar para dignificar al hombre.

Habremos modificado la forma pero el fondo a la larga será e mismo. Y, por tanto, el fondo el lo que nos interesa, que el anar-quismo, ya como filosofía, despreció la decorativo, lo aparente, lo exterior, y se dirigió al fondo de los problemas, que es allí donde se encuentra su corrupción y donde se aprecia en sus proporciones exac-tas la llaga cancerosa que es pre-ciso extipar, para que la sociedad humana deje de ser una caricátu-ra ridicula y dollente al lado de la sociedad instructiva, que nos pre-sentan muchas especies del mundo insectoral. Nuestras propagandas

## Doctrina y táctica

En nuestras propagandas orales y caritas se adolece dol defecto capitai de embroliar, de complicar, de hacer, de un problema simple un problema demaslado complejo, limitando con ebo la facilidad de comprensión entre los curlosos

oventes.
Cuando se habla de la sociedad futura, del medio de convivencia que queremos establecer, debemos ser lo más claros posible; debemos, simplificar los argumentos, debemos evilar que los oyentes se vayan sin habernos comprendido, porque ello retrae la posibilidad de consequir muestros justos anhelos.

ello retrae la posibilidad de conse-guir nuestros justos anhelos. Cuando hablamos del Comunismo Libertario debemos usar de un len-guaje sencillo, comprensible y evi-tando usar lo más posible de las fórmulas.

A mi entender, hablar del Co-A mi entender, hablar del Co-munismo Libertario es hablar de Amor, de Vida, de Justicia, de Li-bertadi; para ello, ni es necesario dramatizar, ni barajar cifras, pues-to que, el medio de convivencia que queremos establecer; se distingue de todos los sistemas ensayados en esto: en la claridad, en la conci-sión y en que todas las dificultades sión y en que todas las dificultades que surjan, por incomprensión, se resolverán con suma facilidad, puesto que, habiendo desaparecido la autoridad, causa determinante de la injusticia, que impidiendo con su presenta que nos podamos entender, desaparecido el capitalismo causa de la desigualdad, podremos reunirnos cuando y donde mejor nob barezca y alli, entre iguales y como hermanos ver de subsanar las deficiencias que hayamos hotado. amos notado. La incognita, la dificultad mayor

La incógnita, la dificultad mayor-que a los no inicidade en nuestros propósitos, se les presenta, radica-eu la pregunta sigulente: ¿Qué har-remos después de haber derrotado al capitalismo y al Estado? Tenlendo en cuenta, pues, que el nuido gordiano de la cuestión ra-dica en la incertidumbre de ese mañana, hemos de exponer con claridad abaoluta, nuestra doctri-na, para desferrar de sus mentes el miedo que les produce lo desco-te miedo que les produce lo descoel miedo que les produce lo desco

A la pregunta de que haremos una vez la propiedad en manos del pueblo y de haber desaparecido la autoridad, nuestra respuesta debe ser ésta. Haz lo que quieras, pero has de tenter en cuenta que antes de realizar una acción debes estudiar si con ella perjudicas a un segundo, porque, si hay algulen perjudicado entonces no hemos ganado nada con el camblo. Si nada más atlendes a tu bienestar sin ocuparte del hermano, no habre-

¿Y cuál será la futura moral del porvenir? Algo tan diferente de la nues-tra como lo fué la de los tiempos remotos del hom-bre de Neandertal o de Cro-Magnón. — S. Ramón y Cajal.

La mujer después de haberse he-cho la Revolución tiene que asig-narse otro papel diferente en la nueva sociedad.

Este papel la de ser el de igual; el de colaboradora, no el de sier-va como ha existido y subsiste

va como ha existido y subsiste ahoia. La pretendida libertad de la mu-jer gracias al feminismo y a otras corrientes modernas estilo yan-cuis, no pasan de simples caricatu-

ras de la libertaci integrat de la mujer.

Bajo el sistema capitalista es imposible la emancipación integra de ésta.

Los que han escrito e impuesto las leyes son los hombres. Ocurre lo mismo que en el aspecto económico la clase dominante impone la desigualdad con un aspecto juridico marcaranante antinatural, auxique el caso de la mujer es muchisimo más servil, es la "esclava del esclavo", en fin, una degradación de esclavitud.

Aún los que se unen libremente

la libertad integral de la

Haciendo comprender al pueblo la grandeza del axioma de la in-ternacional: "Todos para in grandeza del axioma de la in-ternacional: "Todos para uno y uno para todos", o este otro: "Tra-baja según tus fueras y consume según tus necestadades", se darán quenta de que, realmente, la felicidad no está en nuestro propio bien-estar simo en que todos gozemos de de la constanta de la constant

dad no está en nuestro propio blenestar sino en que todos gozemos de él.

Hay que desterrar también de la mente del pueblo esa idea que elementos interesados les han incuidado, o sea: que los anaraquistas que trabajan para disrela a otros.

Aclararies blen esto es de interes capital. La tierra, como todo, no será de ningún individuo determinado. Será de todos, puesto que el que trabaja la tierra precisa de otros productos que él no puede producir, como aquel, precisa de los productos de la tierra.

Así, pues, haciéndoles, ver la equivocación que padecen; ilevándois al convencimiento de que todo será de todos y nada será de, nadie, desaparecerá la adversión que sienten hacia nosotros.

También al propagar las tácticas de lucha que han de usarse para derrotar al enemigo, hemos de ponen: especial atencióu.

Hablar de resolución a troche y moche sin concretar como hemos de hacerlo, sería absurdo entre nosotros.

Al pueblo en general hay que de-

de hacerlo, serla absurdo entre mosotros.

Al pueblo en general hay que decirle que es inevitable la violencia para destruir la violencia para destruir la violencia, pero como hemos de tener en cuenta que no todos so encuentran en condiciones para en un momento determinado enfreniarse con el enemiago, homos de aconselarles se mieguen a pagar las tierras, las viviendas, los abonos que hayan tomado. No podemos abrigar la esa negativa, pero podemos estar seguros, que con sólo unos cuantos que secunden nuestra propaganda, serán suficientes para assertar una puñalada al capitalismo. Nada hay que destroce a un régimen sea del color que fuere, como la economía. Resistiéndose al paso, quiebra la banca, y todo va la bancarrota.

Es cuestión, pues, de aprovechar bien los momentos que vivimos, del valor técfico y práctica de nues.

bes cuestion, pues, de aprovechar blem los momentos que vivimos, del valor teórico y práctica de nues-tras ideas, seguros que de ser con-secuentes y a condición de redo-blar nuestros esfuerzos, una socie-dad libre, el Comunismo Liberta-rio no se hará esperar.

no se puede librar y es su tragedia biológica como la denomina el doc-tor Nemilavo.

Cuando hayamos estructurado la seva medalidad económica va

Cuando nayamos estructurado la muera medalidad económica, ya marcada con premiasa indiscutibles nos veremos en el aspecto moral de emancipación total con esta tragedia de la mujer. El abandono de nuestros atayismos, y las orientamentes de la ciencia nos harán compender due los sintomas de la mujer, periodo de menstrusción, gestactón y lactancia, seguido de otros desarreglos orgánicos son manifectaciones de la Naturaleza, que si acaso tiénen un matiz marcadamente desigual; el apoyo mutuo "mutual aid" ha de confundir esta entre desigual, el apoyo mutuo servación de la vida.

El enemigo actual de la emancipación de la mujer, es la desigualdad natural, para la conservación de la mujer, es la desigualdad social, o sea todo el pasado que se remonta a las cavernas del hombre de Neandatal.

Pero tenganos más optimismos.

La mujer y la Revolución

F. MERINO

Cuande el hambro de se toque de asención, las masas más pro-picias, las más atácadas por el espantoso problema del paro for-coso, se lansarán a la calle con vindicativas resoluciones, ¡Reso-luciones ansiadas!

luciones ansisdas!

10 dué sucederá? Lo que suceda nunca será mucho peor que
lo que estamos pasando. Vivimos en medio de las más oproblosas
cobardías y de las más atroces claudicaciones.

## El asesinato del camarada Gasquet

## Lo que dice el abogado C. Vilarrodona

El siguiente artículo reproducido en nuestra querida "Solidaridad Obrera" es fiel trasunto de como la burguesia catalana, confabulada con los esbirros policiacos, tiene autorización para antigullar a los obreros que se oponerá a sus criminales manejos. La cosa está clara. O los trabajadores pasan por el "aro" capitalista y ostafalo tendrán que habérselas con el terrorismo oficial y con los criminales a sueido de la clase capitalista de Barcelona.

El articulo de nuestro amigo C. Vilarrodona es un alegato rotundo contra los inicuos procedimientos policiacos empleados en beneficio de la masa reaccionaria y plutocrá-

ca. Nosotros transcribimos:

Nosotros transcribimos:

Hace pocos dias fué asesinado este compañerô. La forma en que ses llevó a cabo tal asesinato fué tan Infame que aigunas personas que estuvieron presentes en el lugar del suceso se vieron obligadas a contener sus impulsos, que les llevaban a abofetear a los presuntos autores del asesinato; tal es el caso del secinato; tal es el caso del secinato; tal es el caso del secinato; tal es el hecho y estaba indignado por la cobardía y ensañamiento de que hicleron gala los autores del hecho. Efectivamente: según averiguaciones practicadas por el que sus-

ciones practicadas por el que sus-cribe, Gasquet fué perseguido por varios individuos armados de pistolas, escopetas de caza y un rific los que, como en la caza de anima las, como en la casa de animales feroces, persiguleron y acorralaron a Gasquet, quien mientras
corria, grilaba: "¡Cobardes, me
asesinais indefenso!" Después de
accidentada carrera; pudieron tener a la victuina en posición conveniente, y uno de los "vallentes",
poniendo rodilla en tierra, a fin de
tener más seguro el pulso, disparó
su arma contra Francisco, quien
cayó mortalmente herido. Entonces, con la sangre fría propla de
los asesinos consumados, se colocó junto a la mano derecha del

los asestinos consumados, se colocó junto a la mano derecha del
muerto una pistola a fin de, llegado el caso, poder alegar que se le
habla matado en defensa propia.
Cuál no sería mi sorpresa al leer
en los periódicos que hablan sido
puestos en libertad los supuestos
autores del asesimato; cuán or fué
mi indignación al saber que se acusa a Gasquet de ladrón. El caso que
nos ocupa es ignominioso.

Yo tuve el honor de conocer a Gasquet en una de mis visitas a la Cárcel Modelo, en la que estaba recluido por un supuesto delito, del que fué absuelto por los magistra-dos de esta Audiencia; yo sé que sólo por indiclos se le tuvo en la cárcel durante muchos meses; yo cárcel durante muchos meses; yo cada cáda dia veo a honrados hombres que por suposiciones pasan largas temporadas en la cárcel: ta-les son los casos de Granados, Cálves y Vidal, que después de un año de 'prisión pieventiva han sido puestos en libertad por aquella cau-sa, por retirar el fiscal la acusación por falta de pruebas; yo conozco el caso o, mejor, los casos de Joaquín Aubi a oulen se imputan bedose. sa, por retirar el fiscal la acusación por falta de pruebas; yo conozco el caso o, melor, los casos de Joaquín Aubi, a quien se imputan hechos fantásticos, que van aclarándose con desesperante lentitud, pero siempre el procesado ha sido mantenido cruelmente en la cárcel; yo vivo el caso de los llamados "Sucesod el la cárcel", un acumo del que hablaremos en otros artículos, porque en realidad tiene mucho que nablar. Y me extraña en gran manera que hayan sido puestos en libertad unos individuos de quiences es sabe a ciencia cierta que han participado en la muerte de Gasquet, y sobre todo uno de ellos que, según la Prensa, se ha demostrado que fué el que disparó contra la victima. Para cilo se funda en la, a mi opinión, falsa imputación de que Gasquet tha a robar. Yo afirmo categóricamente que Gasquet nunca fué un ladrón. ¿No ve el señor Juez la coartada preparada por uno de casos abogados que un malvado de la toga hacon uso. ¿No se ha fiado en que el patrono José Munné, uno de los principales acusados ha tardado varios días en presentarse en el Juzgado, a pesar de que se le buscaba por la Folicia? ¿No pueden estos días haberle servido para, de acuerdo con un abogado, preparar la coartada? El compañero Francisco Gasquet ha sido vilmente asesinado; su memoria merce que sus compañeros se interesen por él, para que no sea pisoteado su nombre después de muerto. Yo ofrezoa a la C. N. T. que tome parte en causa a fin de que se esclarezca la verdad en tal asundo, y que el culpable to se culpañes poque, como pagan nuestros compañeros a forma de como de come pagan nuestros compañeros paguen, como pagan nuestros compañeros paguen, como pagan que con compañero paguen como pagan que con compañero pagan el come pagan que con compañero pagan el come pagan que con com pagan que con come pagan que con com pagan que con com pagan

to, y que el culpable o los culpa-bles paguen, como pagan nuestros compañeros cuando cometen algún actó considerado delictuoso.

Carlos Vilarrodona Iglesias Abogado



Nuestro sublemento ha constituído tal éxito, que de los diez mil editados del uémero 2, no queda ninguno,

Los que deseen adquirirlo, pueden escribirnos a la mayor brevedad para regularizar la tirada de una nueva edición del citado número.

Pedidos a nuestro nuevo domicilio: Unión, 19, 3.º, 1.ª Barcelona

## Revolución y responsabilidad

Puédese comprender, que al tra-tar esta cuestión en las columnas de TIERRA Y LIBERTAD, ha de, ser plegados en el marco de las ideas que alimentan a este sema-

ideas que allmentan a este semanario.

Es necesario establecer una línea
divisoria entre nuestro concepto de
la revolución y clertas subversiones que, si bien las califican como
revolucionarias, en nosotros nada
tienen que ver. Nuestro revolucionarismo no es algo que se forma
simulánenmente. Es un dinamismo
de orden ético e intelectual, que
queriendo situarias en la meta del
aeratismo, se rebeia contra todas
las supercherías, contra todo cuanto tienda a reducir las facultades
de expansión que la naturaleza con
cede al hombre.

to tienda u recuba de expansión que la naturaleza con cede al hombre.

Este concepto filosófico y humano de la revolución que es patente en los anarquistas, ya que hoy se producen las sedicencias con tanta frecuencia, hemos de responsabilizarlo en los medios libertarios y también frente a la multitud que sufre los rigores de un abyecto régimen social.

Si consideramos que la revolución es una consecuencia de la evolución humana, y entre ella, por conceptos más elevados, hay quien se destaca propulsando las colecti-

vidades hacia nuestro obtetivo, hemos de exigir que estos propulso-

mos de exigir que estos propulsores se sitúen en un marco de vida
compatíble con lo que gráfica o
verbalmente han manifestado. La
sinceridad en los hombres es el
mejor signo de honrados.
Yo comprendo, que en el régimen
capitalista es difícil vivir emplazados en el grado más elevado que
ha concebido el acratismo, pero al
menos, en los compromisos de orden moral que se adquieran entre
nuestros compañeros y en nuestras
entidades, debe dedicarse la más
compileta fidelidad. Para todos en
general, el libro que más nos iluscompleta idelidad. Para todos en general, el libro que más nos lius-tra es el de la vida; y si homos concebido que nuestra libertad de-pende de la que tengan los demás, hemos de empezar a dar lecclo-nes.

nes. La conmoción permanente que en la juventud libertarla de España se

observa, es algó que debe preocuobserva, es algó que debe precu-parnos. Ella se debe al buen ejem-plo que nuestros vielos compañeros nos han dado. Es la amenaza más formidable que al capitalismo se le ha presentado. Entre los campesi-nos y los trabajadores de la indus-tria vibra el espíritu progressita, el impulso revolucionario. Y no se crea que la concepción libertaria y revolucionaria estriba exclusiva-mente en vitorear y levantar ban-deras, sino que se ve una conse-cuencia más recta que entre algu-no de los que se erigen maestros. Y esto no debe extrañarnos. El fí-sico y lo espíritual de algunos com-

se suo no debe extranarios. El insico y lo espiritual de algunos compañeros, por las represiones sufricias durante sus largos años de lucha, se encuentran detrimentados,
y dificilmente pueden seguir el ritmo de los acontecimientos es suceden con tal rapidez, que en el orden intensivo de la vida, los meses
de está época representan años de
lace media centuria.

De todo esto nos hemos dada
cuenta, y como hemos visto que el
capitalismo, es por lo que el vigor de la
juventud quiere aprovechar todas
las posibilidades que se le ofrezcan para darde el empujón definitivo. No olvidamos de que disgregasico y lo espiritual de algunos co

vo. No olvidamos de que disgrega

can para darle el empujón definitivo. No olvidamos de que disgregadas como están nuestras fuerzas
son deblies; pero como no no falta convicción y emotividad, creo
que lo único que falta, en nuestros
medios revolucionarios, es aunarios
y responsabilizarios bajo un compromiso formál.

El capitalismo, conocedor el mismo de su situación, busca la manera y esta no es otra que la fuerta bruta, de neljarse de su próxima
caida definitiva. Los que ostentamos el criterio de que para ecabar con él es yrexiso colectivamente
coger el ariete demoledor, obramos
con conocimiento de causa y advertimos a todos los revolucionarios
conscientes que se unifiquen. Todo
nos será respetable con tal que se
nos respete como libertarios y revolucionarios; y cuando así no sea,
cuanto a nuestro alcance se ponga
trataremos de exterminario.

SEVERINO CAMPOS

Para las «Juventudes de Educación Libertaria» Hablemos con claridad y precisión

## "Educación" y "Acción"

He aqui dos palabras en torno a as cuales se ha desbordado un to-

He aqui dos palabras en torno a las cuales se ha desbordado un torrente de conceptos impremeditados. Tenemos poca costumbre de raciocinar, mejor dicho, de disectionar con el raciocinio nuestras obsesiones. Así se explican estas afirmaciones incongruentes, productores de innúmeros gallmatias. Un camarada malagueño dice en TIERRA Y LIBERTAD del 2 del raciual que "el camino trazado en nuestro Congreso está en levantar un edificio construído por la acción y no por palabras ilenas de teorias e ilusiones numéricas impracticables". Así califica este canarada la educación, ¡Ah, si midiferamos el valor de las palabras aprovecharia!

Cada día se descubren inventos nuevos. Ayer uno que dice en una Asambica: "estos no son tiempos de "educación" estos nos on tiempos de "educación" en el usiones numéricas impracticables". Pero esto, pese al tono dogmático del definidor, no es más que una definición insustancial reducida a un concepto pobre, sante por ser necesario, que este compañero y todos los que así se expresan nos expusieron a los de-más miembros de las "Juventudes de Educación Libertaria" que esta "educación". Y claramente, sin ambages ni eu-femisinos dando a cada palabra su

afirmaciones incongruentes projusto valor. Hasta tanto no lo hagan seguiremos creyendo que de la "educación y la "acción" tienen un concepto absolutamente erróneo, pasional, obsesionativo y propenso a la aberración del exclusivista.

Esta invitación queda hecha no con la intención queda membra de deucación, sino de acción" y los que llamun a aquella "palabras llenas de teorias e llusiones numéricas impracticables" quedan emplazados, es este un reto sincero y leal, para que lo más pronto posible aclaren y presenten con toda diafantidad esas opiniones inconscientes e llógicas. Tienen el deber de expresar con toda claridad y precisión que entienden ellos por "educación" y que por "acción". Cuando se lanza uno a dar orientaciones hay que hacerlo con toda consciencia y responsabilidad.

Y no se nos venga ahora con que no supimos interpretar lo oido y leido. Interpretamos nosotros como un Juan particular; no sonos cxégetas profesionales. Tengalo presente y tómelo en cuenta el en-marada malagueño de las "teorias e lusiones numéricas impracticables" para que no se salga por perieneras y deje sin explicar estas frases irreflexivas, impremeditadas e improplas.

frases irreflexivas, impremeditadas e impropias. 
(¿Qué quiere decir, camarada (¿Qué quiere decir, camarada (Morales Guzmán, eso de "numéricas e impracticables?" (Explicado) Desde luego, el camarada que esto escribe expondrá también lo que él entiende por "educación y "acción", razonando los conceptos con claridad y procurando, en lo que pueda, terminar de una vez con estas confusiones y gallmatías faltos tas confusiones y gallmatías faltos de lógica, de reflexión y de buen

Nada de tono doctoral ni cm-paque pedantuelo de filosofía ba-rata. Franqueza, entusiasmo y buena voluntad.

JACINTO TORIO

Lo que se cobran los ministros: na estafa. Lo que sacan los diputados: un trocinio.

Lo que se llevan los socialistas en sus innumerables Lo que se llevan los socialistas en ses innuntrembles (cerraties por los ayuntamientos y demás centros de apacentamiento político: un robo descarado. Es decir, que catafa, introcinio y rebo es un problema que se ressel-ve diciendo: la política da el ma-yor porcentaje de ladrones.

"L'Opinió", órgano del partido más desprestigiado en la política catalana conoce y defiende cuantas techorías se perpetra contra los trabajadores en el Gobierno Civil. Es el periódico que más adula al Gobernador y a los agiotistas de Barcelona. "L'Opinió" es el periòdico oficial de la policía y usa el mismo lenguaje que

"El Correo Catalán" y "El Debate" contra los obreros afiliados a la C. N. T. "L'Oplnió" cumple la misión de aquel periódico, òrgano de los Sindicatos Libres en tiempo de la Dictadura y redactado en la Jefatura de Policía de la Ciudad Condal que se titulaba "La Protesta."

"L'Opinió", policíaca.

"L'Opinió", amiga de los burgueses y banqueros,

oci esciavo", en in, una degradación de esclavitud.

Aún los que se unen libremente
sin imposiciones de leyes civiles y
preceptos religinoss garactican acaco el verdadero autor emanalpado?

Casi, salvo algunas excepciones, se
puede afirmas "que no, su compafiera itone delante de si dos verdugos de su nuerpo, el aspecto económico y el briológico; e el primero la subordinación a los caprichos y
veleidades del varón que es el
que sustenta a su comparator (pueblo en el cado, ser visar juntos y
scriengan lo que llamamos un brigar). Es el segundo verdugo quiza
peór que el primero, pues al la mujer se puede librar del verdugo comico merced a una colocación o

nómico merced a una colocación o empleo, de este segundo verdugo

ANTONIO HEDDEDA

Pero tengamos más optimismo; este pasado se desmorona.

bre de Neandatal.



CALLE UNION, NUM. IN. A., A.

BARGEL TO THE PART OF TH

Un mitin inolvidable

## La C. N. T.cuenía con el aboyo de los irabaledores honrados de Cataluña

El jueves 15 del actual tuvo lugar en el Palacio de Artes Decorativas, de Barcelona un imponente mitin de afirmación sindical y anarquista, organizado por la Confederación Regional de Cataluña. Una abigarrada multitud invadió todos los jardines de la Exposición. Una concurrencia de más de 80.000 trabajadores patentizó la potencia de la C. N. T. y demostró que frente a las tácticas represivas del goblerno social/ascista está la mayor parte de la maso obrera española. Los oradores fueron constantemente aplaudidos. A continuación damos el párrato más sobresalente del párrato más sobresalente de el párrafo más sobresaliente del discurso de cada orador.

#### Vicioriano Gracia dela Recional de Aragón, Riola Havarta:

"No tienen bastante los socialis-tas con la ley del 8 de abril, cino que también intentan imponemos la ley de Orden Público, que es del corte exacto del fasoltemo y, que es anticonstitucional. Esa ley sería fa-tidica para necoticos, pero más pa-ra la República."

#### Félix Valerode la Regional I evantina

"Los sindicatos son los vasos san-guíneos de España y el corazón de aquellos es la F.A. L. "Cuando se decreta una ley que

"Guando se decreta una ley que quiera herir el coraxion, nos defen-deremos como nos sea posible, con-tra todo y contra todos, defende-remos también nuestra organiza-ción especifica".

### B. Pavón de la R. Andaluza

El capitalismo tiene por base la moneda. En España hay 6.000 millones de pesetas que distribuí-das entre todos los españoles no llegan a 300 por individuo. Para que los que trabajan puedan subque los que trabajan puedan sub-sistir, es necesario la circulación de la moneda. El socialismo dede la moneze. El socialismo de-rrumba el crédito nacional, hace disminuir la circulación del dinero y por ello es mayor que nunca el paro forzoso, el malestar de todas las clases sociales".

(Al levantarse a hablar, es saludado con vitores al Comunismo Libertario y

hay quo crear consciencia para hacer la revelución. Nosotros no garantizamos para el día siguiente
banquetes de 1.000 poseta ni hoteles con numerosas habitaciones. No
garantizamos a los periodistas que
sigan desempeñando su oficio de
deshonrar la piuma; ni a los campesinos que las peticas pecarán
medio kilo; no prometemos nada
absurdo. No garantisanos imposibles. Fodemos garantizar que no se
forsará la máquina; a los campesinos, ponerlos en posesión de la
tierra y garantizar las máquinas
que duermen en los grandes almacenes industriales. Garantisar, humanisar la vida, llevar al campo
la ciencia de las clot-lades y a la
cludad la proseridad de los campos ubérrimos".

#### Garcia Oliver:

Carcia Oliver:

"La ley del 8 de sbril significa para la C. N. T., para los anarquistas, para los militantes que con una mano se ofrece el oro y con la otra se esgrime la amenasa de las persecuciones. Si alguien se beneficia se con esa ley no serian los obreros, sino los militantes. Al querer imponer las comisiones mixtas, habria cinco mil hombres que por pertenecer a ella cobrarian 18º peretas o más a la semana, mientras que los trabajadores seguirían percibiendo jornales miserables. Los militantes olvidarian su deber y traicionarian a sus hermanos, perdicindos la posibilidad de la revo-lución".

Ete mitin ha sido uno de los

Ete mitin ha sido uno de los más emocionantes, cuyo éxito no ha tenido precedentes.

ha tenido precedentes.

Miles de trabajadores no pudieron escuchar las palabras anarquistas de los militantes de la C. N. T.
por estar totalmente lleno el grandioso local del Palacio de Artes decorativas, los cuales esperaron estacionados en la Plaza de España,
jardines de la Exposición y el Paralelo.

necessito la circulatura negle El socialismo decrédito nacional, hace la circulación del dincro es mayor que nunca el so, el malestar de todas sociales".

(Al levantarse a hablar, es saludado con vitores al Comunismo Libertario y a la anarquia); ilgunos compañeros que

Todos los vampiros al servicio del capitalismo nonen el esto en el cielo porque a un burgués le han quitado unos miles de pecetas. Y se alarman más aquiellos espíritus pudibandos que se pasan todo el año estafando al pueblo desde su tranquillo puesto en el Estado o robando descaradamente al público tras el mostrador de su comercio o desde las oficinas de su industria, ¡Qué "morales" son los ladrones al por mayor garantizados oficialmente previo el pago de las contribuciones!

Gente vieja y gente nueva

### Orientaciones contra orientaciones

Continuamos a remachar sobre Continuamos a remachar sobre el clavo. No es menos segua la obra por un martillazo más. Y para superania datemos todos los martillazos que fuere menester para la obra reconstructiva.

A eso tiende nuestra labor con estas Orientaciones opuestas a otras Orientaciones.

La gente vieja, los pobres de espíritu, castradores de las energias rebeldes, los que nos motejan de "simplistas" y llaman locos a los verdaderos revolucionarios, no alcanan a ver el simificado de la

"simplistas" y liaman locos a los verdaderos revolucionarios, no alcaman a ver el significado de la Revolución Social. Ellos la suponen vertiginosa y desordenada y 
no observan que ella es determinada por la sucesión de los siglos 
de esclavitud de todos los regimenes y por el progreso incontenible 
dría acaso, pues, la revolución 
de la Humanidad. Ejemplos: ¿Pofrancesa y la revolución rusa ser 
dos acontecimientos espontáneos si 
no hublesen sido determinados y 
provocados por la deshumanidad e 
ignominia de dos sociedades distintas en raza, ignorantes y déspotas? ¿Entonces la fracasada democracla burguesa hublese sido posible en 
aquellos tiempos si el hombre rebelde por sentimiento, por tempenamento y convicción, no hublese 
aspirado a su libertad y a la piena posesión de todos sus derechos 
abovinano y condenando la servidumbre, la esclavitud y a la humiliación que eran — como lo son 
hoy en el presente régimen pseudo democrático — normas sociales 
afrentosas paar la propla humanidad?

Libertado de las ignominias me-

Libertado de las ignominias me-Libertado de las ignominias medievales, del feudalismo criminal, del autocratismo opresor, el hombre progresó algo, pero su progreso—si hen liustra la vida de las sociedades modernas — está prisionero en modies rutinarios y estancado en formas autoritarias y regresivas que no satisfacen en manera alguna 'las necesidades del pueblo productor ni el espíritu revolucionario de la gente nueva: de los anarquistas que, haciendo una critica tenaz de todos los prejutos atávicos, de todos los precunentos atávicos, de todos los precunentos crítica tenaz de todos los prejuicios atávicos, de todos los preconceptos y privilegios en que está basada la sociedad actual, preconizan y propagan el sagrado principio de la revolución social tendente a ex-terminar con el imperio ignomi-nioso de las injusticias sociales de la fracasada democracia republi-cano-socialista e implantar en la Peninsula Ibérica una sociedad de

cano-socialista e implantar en la Peninsula Ibérica una sociedad de hombres libres bajo los auspicios del Comunismo Libertario: Comunismo Anàrquico.

Después de un siglo de fracasada democracia bruguesa en Europa y de fracasada la República y el Socialismo, la tendencia noble y elevada de los hombres generosos es atentatoria a la precesión peri-cilitante de la gente vieja, de los pobres de esspiritu que firmaton el célebre documento históirco y que, sin rectificar su conducta, continua siendo participes de la vida cotifidana de un organismo revolucionario que tiene por finalidad lo mismo que preconiza, la gente joven, los anarquistas que militamos en la F. A. I.

La gente vieja, los pobres de espiritu, los hombres del pasado, no quierca, ver ni reconocer que los

quieren ver ni reconocer que los recursos de la gente joven del homrecursos de la gente joven del hom-bre anarquista, en su acción cons-tante e inalterable parte del in-dividuo a la agrupación profesio-nal, de esta al sindicato, a la fede-ración hasta llegar a la Confe-deración Nacional, acentuando el desarrollo de sus actividades robei-des y transformadoras en armonía con sus sentimientos, con su yo-luntad y con sus convicciones ideo-lógicas, orientando sus aprecises on orlentando sus energia un sentido radicalmente revolucionario. El progreso revolucionario, el progreso anárquico, el progreso humano no se cierra en un ámbito de experiencias, de aventuras y realizaciones conservadoras y reformistas, sino que se conjuga en el ideal anárquico y en sus aspiraciones máximas, que son, en este momente histórico y transformador, en estas horas de revolución, la determinante de su verdadera acción. nario. El progreso revolucionario

acción. acción.

Lo que se observa en el campo de las ideas hay que realizarlo en el campo de las realidades prácticas. El anarquismo militante y teórico trajo, como consecuencia, como efecto saludable, el desarrollo de la idea revolucionaria que dignifica al individuo y este como dignifica al individuo y este como

## El bandolerismo diciaiorial en la región portuguesa

La miseria económica del pueblo. Un grito angustioso de nues-tros camaradas lusitanos. - El suplicio en las prisiones de los modernos tribunales del Sanfo Oficio de la Policia de Informaciones.

La dictadura portuguesa se ha caracterizado elempre por un es-piritu de dominio ciegamente into-lerante y represivo. No es por sis-tema que los anarquistas hacen uso tema que los anarquistas hacen uso de un lenguaje enérgico y hasta violento. La sociedad que nos do-mina, hajo la torva ceguera de sus pasiones y poniendo en práctica los más inquisitoriales y tenebrosos procedimientos de expoliación y procedimientos de expoliación y flagelación, es la que dicta nues-tros escritos y determina nuestras actitudes.

tros escritos y determina nuestras actitudes.

Hace casi siete años que todo el pueblo de esta región sufre el implacable castigo de sujeción al brutal dominio de dos numerosos bandos uno, teniendo por símbolo la espada, y otro la cruz, que hace mucho han decretado la miseria, el hambre, el robo y el asesinato. Su espíritu de rapiña, de persecuciones y violencias es de tal manera indómito, y tan hárbaramente caracterizado que no conocemos a un pueblo invalido y vencido, quien a tan horrible situación haya estado sometido.

tan horrible situación hays cometido.

Hace fatta vivir en Portugal y no ser capitalista ni pertenecer a las dos sombrias y odiadas sectas que dominan, para sentirse el horror de unia tan dura y cruel situación. El régimen arbitrario y atrofiador de todes las energias vitales en que todo este pueblo vive aplastado por la brutal hota militarista y reducido a la resignación por la pre-

la brutal bota militarista y redu-cido a la resignación por la pre-dicación de los fariscos de rope-ta, jes inexecdible en todos sus as-pectos de extorsión, escarnio y bar-barismo!

El pequeño comercio y la peque-ña industria no tienen condiciones de vida. Los pequeños propietarios no pasan de mai remunerados ha-cedores de fincas del Ministerio de Hacienda. El aumento de tarifas ferroviarias, para transportes de facienta. El aumento de tantas ferroviarias, para transportes de toda naturaleza, imposibilita las relaciones, el transito personal y el relaciones, el tránsito personal y el abasto de los mercados. La multi-plicación de las tarifas aduaneras, tanto sobre productos manufactu-rados como sobre las primeras ma-terias que el país no produce y que podrian favorecer las pequeñas in-dustrias, dificulta la consumación y el empleo de actividades, lo mis-mo ceutre con la exportación por motivo de la desvalorización de la motivo de la desvalorización de la moneda y otras causas. El aumento de los valores sellados, para sa-crificio del pueblo, y la constante subida de emolumentos en los ne-gociados públicos, sirve para desoliar al sufrido trabajador, quien arrastrado por cualquier insignificante conflicto a los tribunates es condenado, además de prisión, a impuestos y emolumentos de justicia, a derechos adicionales, multas, reuniones y no sabemos que más. En los negociados municipales, fiscales, sanitarios, notariales, en los gobiernos civiles, distritos de reclutamiento, por todas las partes, campea el robo desenfrenado, mustiando las pequeñas iniciativas.

anarquista tiene el imprescindible anarquista tiene el imprescindible deber de lievarlo a la práctica transformando radicalmente la sociedad. En su marcha ascensional hacia el campo de las ideas, los hombres anarquistas encontráronse, tuvieron puntos de contacto, fundiéronse para un determinismo; la reyoluçión social. Para una finalidad a alcanzar: El comunismo anárquileo.

finalidad à alcanzar: El comunismo anárquico.

Y hoy, en' estas horas de revolución, la gente Joven hermanada con el criterio anarquista, repudiá n la gente vieja y caminan para su finalidad común: la revolución sucial cuya materialización impulsará la España reaccionaria y el hombre para formas modernas; nue vas fórmulas nuevos conceptos, inspirándose en el ideal anárquico, dando mayor fuerza a todas las expresiones del unarquismo en estos agitados momentos tan traceindentales, en estas horas en que el dentales, en estas horas en que e reformismo castrador ha de ser climinado por las nuevas mentalida-des del anarquismo emancipador.

RAFAEL PEÑ Sevilla, septiembre de 1932.

an inhampa

La exageración de las contribu-ciones e impuestos de toda clase

La exageración de las contribu-ciones e impuestos de toda clase, exceden en mucho la cupacidad tri-butaria del pueblo.

La crisis vittivinicola trae a los pequeños egricultores afligidos. Par-ra la susuperproducción del trigo cosechado este año no hay grane-ros, ni mercados, ni capacidad de compra. 1Y así, de este modo la abundancia de cerea se convierta, una vez más en escasez de pan y en hambre para el pueblo! Sólo el alto comercio, sólo la grande industria, sólo las grandes empresas prosperan. En favor de

grande industria, sólo las grandes empresas prosperan. En fayor de esas "fuerzas" parasitariamente "vivas", todo se decreta. La ruina económica de todo el país, es completa, absoluta. Todo en provecho del bandolerismo que infecta, como un tremendo cataclismo, esta desgraciada región.

El "Diario de Governo" (Gaceta oficial) casi todos los días inserta decretos ministeriales, entregando bienes a las cofradías religiosas con bienes a las cofradias religiosas con dotaciones presupuestarias para la labor de esa negra secta de vampiros y buttres. Por cotro lado, en el bando de la espada hay bando-leros-jefes jique reciben la hagatela de 18.000 escudos (1.200 pesecias) mensuales!! Por otra parte, desfalcos (como los de los fondos de Asistencia Nacional a los Tu-berculosos, Ayuntamiento de Lisboa, Policia de Informaciones, Oficinas de Turismo, Tesorerias de Hacienda, Cuarteles, Ministerlos) en cantidades fabulosas. Por otra parte, aún 450 millones de escudos (180 millones de pesecas) para sostenr los perros de la policia y costear los gastos con las deportaciones, ique horrible situación la de es-

¡Que horrible situación la de esleue norrible situación la de es-te desgraciado país! ¿A quién pe-dir providencias, a quién deman-dar socorro? ¿A los farsantes de la Sociedad de las Naciones?

dir providencias, a quién demandar socorro? ¿A los farsantes de la
Sociedad de las Naciones?

A nuestros camaradas españoles,
al pueblo de España, hará que por
encima de las fronteras, nos ayude
a escorrazar y a poner fuera del
mundo a la canalla de ladrones, pederastas y asesinos engalonados!

Para poder mantenerse en las
posiciones conquistadas y para eximirse del pago de todos sus abusos, robos y crimenes, los chacales
ponen en práctica los más horrolosos y inhumanos procedimientos contra todo y todos cuantos
manifiesten descontento con tan
insoportable situación: El jete del
gobierno de esta república de picatas, salteadores, invertidos y asesinos, es un jesuita espaadchin,
un ajma odlosa y vengativa.

No se respeta ni se tolera la libertad de pensamiento, no se permiten reuniones, no se reconocen
derechos que la misma ley asegura. Los sindicatos clausurados,
nuestros periódicos probiblos y sus
redacciones selladas o destruidas,
nuestros bibliotecas rohodas, la correspondencia violada, nuestros hogares invadidos.
¡Pavorosa atluación!
La mayor parte de nuestros camaradas, desterrados, presos, deportados y refuglados por donde
pueden, pasan las mayores privaclones. En Oporto, un numeroso
grupo de luchadores suffren las más
horrorosas torturas en los tribunales del Santo Oficio de la Policia

les del Santo Oficio de la Policia

grupo de luchadores sufren las más horrorosas torturas en los tribunales del Santo Oficio de la Policia de Informaciones. Y en Lisboa, últimamente, muchos, sorprendidos en los sindicatos y en sus residencias, se encuentran en este momento sometidos en los antros policiales a las más inconcebibles tor-

ras. Esposas, pistolas, látigos, ayunos, almatas, puntaples, casco eléctripalmetas, puntaples, casco eléctri-co, etc., etc., son las armas de las bestias sanguinarias. ¡Y persiguen, detlenen, deportan, suplician y ase-

sinani
¡De ple, obreros!
¡Levántate, pueblo, con todas las
armas de que puedas tener a ma-no, contra la Dictadura de la es-pada y de la cruz!
¡Por el Comunismo Libertario!

La Federación Anarquista de la Región Portuguesa (A. L. P.)

I. Bertrán, impresor, Cerdeña, 202

## Comité Pro-Presos y Perseguidos Internacional

A todos los Sindicatos, grapos anarquistas y camaradas, Salud:
No es la primera vez que este Comité ha tenido que dirigirse como altora a todos, en demanda de solidaridaci, pues las razones de ello no han variade y, para cumplir nuestro cometido, necestamos la coperación de aquellos que estimen nuestra labor necesaria y conveniente para nuestra causa.
Cuando en nuestro Congreso Nacional Extraordinario propusimos la creación de nuestra delegación, se aprobó por unanimidada, lo siguiente: "El delegado que suscribe, propone al Congreso, que se cree en Vigo un Comité Pro-precos Internacional, ya que por la situación

Vigo un Comilé Pro-preces Inter-nacional, ya cue por la situación geográfica que ocupa esta población se ve con frecuencia en la necesi-dad de atender a los compañeros nacionales y extranjeros, persegui-dos y exputrulos de otros países y como la osganización, afecta a la C. N. T. de Vigo, no tiene capaci-dad esconfesios para atendezios dad económica para atenderlos cuando necesitan la solidaridad, es-

PONEMOS EN CONOCIMIENTO DE NUESTROS COLAPORAS (N. 1829). DE NUESTROS COLARCOSONIO, QUE TANTO GIROS, COMO CO-RESPONDENCIA DEBEN AN-VIARLOS EN LO SUCESIVO A LA CALLE UNION, 19, 39, 14. BAR-CELONA, A LA REDACCION Y AD-MINISTRACION DE "TIERRA, Y LIBERTAD".

fina esta delegación se tome en consideración lo que propone, pues así evitaremos a la organización de Vigo la vergüenza de no poder prestar zolidaridad a los compañeros que necesitan de ella". (Véase la memoria página 233). De un año de actuación ha atendido a 80 camaradas a pesar de tener a su carago los asuntos locales, pero no serians en la fecha, escasos Sindicatos nos han ayudado a pesar que emuchos lo prometieron inclusive el Comité Nacional ofreció su concurso, claro que no se nos escapa que, por tima esta delegación se tome en consideración lo que propone, pues mité Nacional ofreció su concurso, claro que no se nos escapa que, por circunstancias que ninguno jenoramos, esto no pudo hecrese; el vendaval autoritario y la procaddad socialfasolita, no cesa de procucar situaciones difíciles a nuestrios, la situación econômicia de los Sindicatos no es florcelente; no obs lante, cón arreglo a sus posibilidades, esperances apoptarán alguna contidad, para que nuestro desenvolvimiento no sea tan difícil. También los grupos anarquistas y cán bién los grupos anarquistas y ca-maradas, si consideran acertada la labor que realización (cs.) pieden anyar accunas canudades, a todos agradecerá este Comitó su coope-

¡Todo por los presos y persegul-



miseria y hambre: esas son las cuentas que presenta la s talista a los manipuladores de la economía: interhacional, pagables que piden a gritos el suicidio de los actuales de La riquera social, lo de los actuales detentadores de